BAYERISCHE AKADEMIE DER WISSENSCHAFTEN

Laudatio

für

Herrn Dr. Franz G. Dunkel Akademiepreis 2020

Dr. med. Franz G. Dunkel, niedergelassener Hautarzt in Karlstadt, ist ein international bekannter Pflanzensystematiker und Florenkundler, der sich insbesondere mit sehr schwierigen Artkomplexen aus den Familien der Ranunculaceae und Asteraceae beschäftigt.

Eine besondere wissenschaftliche Leistung von Franz G. Dunkel stellt die Bearbeitung des noch unvollständig bekannten Komplexes der Gold-Hahnenfüße (Ranunculus auricomus) dar, der er sich über die letzten zwanzig Jahre hinweg besonders intensiv widmete. Allein zu diesem Thema hat er 28 wissenschaftliche Publikationen verfasst und inzwischen über 50 neue Arten in Deutschland, Frankreich, Griechenland, Österreich, Italien und Slowenien beschrieben. Für Bayern, Thüringen, Norditalien und die französischen Hochalpen hat er Gesamtdarstellungen des Komplexes der Gold-Hahnenfüße publiziert. Außerdem hat er diese apomiktische Gruppe in der Flora d'Italia (2019) umfassend behandelt. Franz G. Dunkel ist heute der international ausgewiesene Experte für diesen schwierigen apomiktischen Komplex. Insgesamt hat Franz G. Dunkel 61 botanische Fachpublikationen veröffentlicht, was als eine herausragende Leistung für einen nicht hauptberuflich tätigen Wissenschaftler zu bewerten ist.

Über seine wissenschaftliche Tätigkeit hinaus engagiert sich der Preisträger intensiv für den Naturund Artenschutz, so vor allem für die Erhaltung seltener Ackerwildkrautarten, und für die Verbreitung botanischer Kenntnisse z. B. über die Tagespresse.

Für seine herausragenden Leistungen auf dem Gebiet der Botanik zeichnet die Bayerische Akademie der Wissenschaften Franz G. Dunkel mit dem Akademiepreis 2020 aus.